

Pronunciamiento del Gobernador de Nariño, luego de presidir la tercera sesión de la Sala Departamental de Crisis conformada para el evento de la Protesta Social Agraria, realizada ayer 19 de agosto:

El Gobernador de Nariño manifestó a los medios regionales y nacionales, así *"Quiero hacer un llamado para que se proceda de inmediato al desbloqueo de las vías, este llamado va dirigido especialmente a la Comunidad Indígena del Pueblo de los Pastos. Por cuanto el Gobierno Nacional el Sábado pasado aceptó ya una mesa de concertación de Diálogo que se instalaría el próximo jueves por el propio Ministro del Interior, no veo justificado el bloqueo que está sufriendo el Departamento, cerca de la Frontera con el Ecuador. Reitero el llamado al Pueblo de los Pastos que no desaprovechen la oportunidad de diálogo y concertación que está ofreciendo el Gobierno Nacional con una mesa del más alto nivel, donde el Gobierno Nacional ha dicho que dará respuesta a una serie de peticiones principalmente a una preocupación que es muy sentida: la disminución en el precio de la leche que afecta a más de 40 mil familias productoras de leche entre ellas familias indígenas de los Pastos. Respetamos la movilización pacífica, la movilización ciudadana pero de ninguna manera podemos aceptar el bloqueo de vías, porque esto termina afectando el derecho de otras personas, de otros ciudadanos"*.

COMUNICADO 02

19 de agosto de 2013- 8:00 P.M.

DE: SALA DEPARTAMENTAL DE CRISIS.

PARA: ALCALDES MUNICIPALES, PERSONEROS MUNICIPALES, Y COMUNIDAD EN GENERAL.

Las Instituciones que constituimos la Sala Departamental de crisis reunidos el 19 de Agosto, en tres oportunidades, después de analizar el estado actual de la PROTESTA SOCIAL AGRARIA, y con el fin de mitigar sus efectos emitimos las siguientes recomendaciones:

1) INSTITUCIONES DEL SECTOR SALUD.

- Activar los planes contingencia en todos los hospitales, clínicas, EPS e IPS el departamento. Muy especialmente en los municipios de Ipiales, Túquerres, Sapuyes, Contadero, Tangua, Yacuanquer, Pasto, San Pablo, La Unión y La Cruz. Por ser estos sitios de concentración de manifestantes.

- El CRUE del IDSN realizará el seguimiento y apoyo permanente.
- La Sala de Crisis hace un llamado a los organizadores de la protesta para que permitan y faciliten el paso de ambulancias que transportan pacientes que necesitan ser atendidos en Pasto e Ipiales.
- Continuar realizando el reporte diario de cada entidad, en los siguientes horarios: 9:00 a.m, 5:00 p.m y 9:00 p.m; y en caso de presentarse alguna eventualidad, debe reportarse en forma inmediata. El IDSN a través del CRUE, estará atento a cualquier situación y recepción de la información durante las 24 horas.

2) INSTITUCIONES EDUCATIVAS.

- Por situaciones de transporte y seguridad el Consejo Superior de la Universidad de Nariño determina la suspensión de actividades académicas los días 20 y 21 de agosto.
- Las secretarías de Educación de Pasto e Ipiales reportaron a la Secretaría de Educación del Departamento suspensión de clases para el día 20 de agosto. En el resto del Departamento no se ha expedido ninguna resolución de interrupción de clases. Por lo tanto se solicita a los padres de familia estar atentos a los comunicados oficiales de la Secretaría de Educación Departamental y la Sala Departamental de Crisis.

3) COMBUSTIBLE

- Evitar la compra masiva de combustible automotor para que no se produzca especulación y acaparamiento lo que a su vez podría producir desabastecimiento en las estaciones de servicio y el almacenamiento de combustible en lugares no adecuados generando un riesgo a la población.

4) GENERALES

- La Terminal de Transporte de Pasto dispuso del Albergue de Postobón-sector de Torobajo- para la atención de personas que hacen tránsito desde esta terminal hacia otros puntos y que por razones de la protesta se encuentran represadas.
- A las Administraciones Municipales activar las Salas de Crisis Municipales y sus Planes de Contingencia por Aglomeración Masiva de Público.
 - Como autoridades garantistas de los derechos constitucionales, de manera relevante el derecho a la movilización pacífica, como también de derechos tales como el de salud, educación, trabajo, alimentos, libre movilidad entre otros; ratificamos a las organizaciones impulsoras de la protesta social nuestra invitación a que la protesta se conduzca por los caminos de la no-violencia y el respeto a los derechos de quienes no están involucrados en la protesta.
- Estar atentos a los comunicados oficiales emitidos por la Gobernación de Nariño y las Alcaldías Municipales.
- Dar a conocer las circulares del Ministerio del Interior en las que se relaciona que el bloqueo de vías es objeto de judicialización.

En la Gobernación de Nariño, el secretario de Gobierno Departamental Jaime Rodríguez Torres, preside cuarta sesión de la Sala Departamental de crisis, espacio donde se analiza el estado actual de la PROTESTA SOCIAL AGRARIA.

1) INSTITUCIONES DEL SECTOR SALUD.

- Activar los planes contingencia en todos los hospitales, clínicas, EPS e IPS el departamento. Muy especialmente en los municipios de Ipiales, Túquerres, Sapuyes, Contadero, Tangua, Yacuanquer, Pasto, San Pablo, La Unión y La Cruz. Por ser estos sitios de concentración de manifestantes.
- El CRUE del IDSN realizará el seguimiento y apoyo permanente.
- La Sala de Crisis hace un llamado a los organizadores de la protesta para que permitan y faciliten el paso de ambulancias que transportan pacientes que necesitan ser atendidos en Pasto e Ipiales.

- Continuar realizando el reporte diario de cada entidad, en los siguientes horarios: 9:00 a.m, 5:00 p.m y 9:00 p.m; y en caso de presentarse alguna eventualidad, debe reportarse en forma inmediata. El IDSN a través del CRUE, estará atento a cualquier situación y recepción de la información durante las 24 horas.

2) INSTITUCIONES EDUCATIVAS.

- Por situaciones de transporte y seguridad el Consejo Superior de la Universidad de Nariño determina la suspensión de actividades académicas los días 20 y 21 de agosto.
- Las secretarías de Educación de Pasto e Ipiales reportaron a la Secretaría de Educación del Departamento suspensión de clases para el día 20 de agosto. En el resto del Departamento no se ha expedido ninguna resolución de interrupción de clases. Por lo tanto se solicita a los padres de familia estar atentos a los comunicados oficiales de la Secretaría de Educación Departamental y la Sala Departamental de Crisis.

3) COMBUSTIBLE

- Evitar la compra masiva de combustible automotor para que no se produzca especulación y acaparamiento lo que a su vez podría producir desabastecimiento en las estaciones de servicio y el almacenamiento de combustible en lugares no adecuados generando un riesgo a la población.

4) GENERALES

- La Terminal de Transporte de Pasto dispuso del Albergue de Postobón-sector de Torobajo- para la atención de personas que hacen tránsito desde esta terminal hacia otros puntos y que por razones de la protesta se encuentran represadas.
- A las Administraciones Municipales activar las Salas de Crisis Municipales y sus Planes de Contingencia por Aglomeración Masiva de Público.
- Como autoridades garantistas de los derechos constitucionales, de manera relevante el derecho a la movilización pacífica, como también de derechos tales como el de salud, educación, trabajo, alimentos, libre movilidad entre otros; ratificamos a las organizaciones impulsoras de la

protesta social nuestra invitación a que la protesta se conduzca por los caminos de la no-violencia y el respeto a los derechos de quienes no están involucrados en la protesta.

Estimado [David Rodriguez @carlosdavidr18](#) Agradecemos compartir con nosotros un correo electrónico para remitir comunicación frente al tema, por parte de la Gobernación de Nariño-Gerencia del Pacífico.

[@gobnarino](#) vista del andén o entrada de la gerencia del pacífico, en el departamento de Nariño sede Tumaco ideplorable!

COMUNICADO 03, 20 agosto 2013

DE: SALA DEPARTAMENTAL DE CRISIS

PARA: GERENTES, DIRECTORES DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN, PERIODISTAS Y LOCUTORES.

Las instituciones que hacen parte de la Sala Departamental de Crisis de la protesta Social Agraria recomiendan a los responsables de los contenidos en los diferentes medios de comunicación, emitir solamente información plenamente verificada.

Esto con el fin de privilegiar la información veraz y oportuna a la que tienen derecho los ciudadanos.

La libertad de información es un derecho fundamental y al hacerlo siempre de manera responsable se contribuye a la construcción de una opinión pública bien informada.

--

La Dirección Administrativa de Gestión de Riesgo de Desastres- Gobernación de Nariño, comparte **Informe Técnico Diario N° 232** del IDEAM, correspondiente a hoy 20 de agosto de 2013.

- Se presenta Amenaza muy alta de ocurrencia de incendios de la cobertura vegetal en zonas de bosques, cultivos y pastos, localizados en los siguientes municipios y sectores aledaños: Consacá.

- Se presenta Amenaza alta de ocurrencia de incendios de la cobertura vegetal en zonas de bosques, cultivos y pastos, localizados en los siguientes municipios y sectores aledaños:

Buesaco, Chachaguí, El Peñol, El Tambo, Nariño y San Lorenzo.

- Se pronostica amenaza moderada a alta por deslizamientos de tierra en áreas inestables en: Barbacoas.

Para mayor información , se sugiere consultar nuestro sitio web

<http://institucional.ideam.gov.co/jsp/index.jsf>

La Gobernación de Nariño adelanta gestiones con la organización Camawari, como compromisos pactados en la Mesa de concertación indígena Awá entre el Gobierno Nacional, y la Alcaldía de Ricaurte

El Gobernador de Nariño (E) Jaime Rodríguez Torres y el equipo de la oficina de Atención a Víctimas del Conflicto Armado, presidieron reunión con la organización Camawari, con el fin de adelantar acciones y hacer seguimiento a los compromisos firmados en la mesa de concertación con el pueblo Awá, entre el Gobierno Nacional, la Gobernación de Nariño y la Alcaldía del municipio de Ricaurte, el pasado 9 de Agosto.

Los ejes temáticos de la jornada de trabajo se basaron en: Educación a través de la adecuación de escuelas, generación de ingresos con proyectos productivos de restablecimiento socio-económico, formación integral de la guardia indígena, actualización del plan de prevención y protección, y ayuda alimentaria para los diferentes resguardos indígenas de Ricaurte.

Se contó con la importante participación de representantes de la organización Camawari, Resguardo Integrado Milagroso Cuaiquer Viejo, Delegado del Servicio Nacional de Aprendizaje, enlace regional de la Unidad Nacional de Protección.

Como compromisos de la reunión, la Gobernación de Nariño aportará \$50 millones de pesos para adecuación de escuelas, además buscará acciones para capacitar a la guardia indígena en temas como prevención de desastres, primeros auxilios, Derechos Humanos, Derecho Internacional Humanitario, Ley de Víctimas y Restitución de Tierras; el próximo encuentro se dará el 30 de Agosto del año en curso, y dentro de los 90 días estipulado por el Ministerio del Interior para ingresar una comisión evaluadora de los avances y dificultades en el proceso.